
Il giorno mercoledì 27 del mese di maggio dell'anno 2019 alle ore 20,45, su convocazione del 
Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in Brescia nel salone Sereno, Trav. 12°, 58/A – 
Villaggio Sereno, il Consiglio di Quartiere Villaggio Sereno per la trattazione del seguente  
 
ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione del verbale precedente 
2. VAS per RSA di via Flero 
3. Gestione pagina Facebook del CdQ 
4. Aggiornamento dai Gruppi di Lavoro tematici 
5. Festa per il Quartiere 
6. Comunicazioni del Presidente 
7. Varie ed eventuali 
 
 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 PANNI MICHELA X  

2 PIAZZA MARIO X  

3 CARLETTI EZIO X  

4 GUERINI DONATO 
DANTE 

 X 

5 MESA CESARE X  

6 RIZZO MASSIMILIANO X  

7 TURETTI IOLE X  

 
Guerini Donato, assente per turno lavorativo. 
 
Presiede la Presidente Michela Panni. 
 
1. Approvazione del verbale precedente. 
 
 
2. VAS per RSA di via Flero.  
Le questioni aperte sono state approfondite nel gruppo tematico. Giovedì 30 maggio alle ore 17 il 
gruppo si riunisce e analizza la relazione che il consigliere Rizzo è stato incaricato di predisporre. 
Conterrà i seguenti aspetti: sistemazione viabilità di via Quinta; esproprio per creare una rotatoria, 
con la ciclabile (prevista ad est dal progetto, mentre è in sviluppo quella ad ovest, anche alla luce 
dell’allargamento del ponte); proposta di aggiunta al progetto di un sottopasso che possa rendere 
fruibile il parcheggio ovest dell’RSA anche ai giocatori del campo di calcio di via Prima. Si 
aggiunge la richiesta di sistemazione la ciclabile di via Labirinto (congiunzione con via Quinta – via 
Labirinto tratto interno al villaggio). 
 
 
3. Gestione pagina Facebook del CdQ.  
A proposito dell’aggressione verbale su Facebook degli abitanti di via Berther per la rimozione del 
cassonetto del verde.  



A riguardo delle decisioni del Comune circa l’eliminazione di alcuni green box si sottolinea che non 
siamo alleati di chi ha preso la decisione, ne prendiamo atto.  
 
Emerge la richiesta di formulare linee di indirizzo nell’utilizzo della pagina. Ad esempio utilizzarla 
per fornire al quartiere tutte le comunicazioni che ci arrivano dal Comune o dagli altri quartieri o da 
associazioni che chiedono la nostra collaborazione, soprattutto a riguardo di iniziative che 
contengono un invito per tutta la popolazione. Si discute circa la necessità di filtrare le richieste di 
coinvolgimento, ad esempio escludendo quelle dei partiti ed includendo ciò che riguarda le 
associazioni del quartiere o le informazioni provenienti dal quartiere o dal Comune. Si potrebbe 
pubblicare il verbale dei gruppi tematici.  
In alcune comunicazioni che giungono vi sono consultazioni del parere del CdQ, quindi non è detto 
che debbano essere pubblicizzate perché non indirizzate a tutta la popolazione, ma ai suoi 
rappresentanti.  
Poiché tutti i consiglieri sono amministratori della pagina, si raccomanda accortezza nelle risposte 
alle richieste dei cittadini, o ad eventuali polemiche. Emerge contrarietà al blocco dei commenti. 
Sembra che in Comune stiano affrontando la questione predisponendo un regolamento. 
 
Si incarica la Presidente di stendere una bozza di linee guida della gestione della pagina. 
 
 
4. Aggiornamento dai Gruppi di Lavoro tematici. 
 
Gruppo Problematiche sociali:  
 
1) Sono in corso incontri sulle nuove povertà a partire dalla emersa necessità di formazione degli 
operatori dei centri di ascolto. Una prima ipotesi di formazione teorica è stata bocciata. 
2) L’indagine sugli anziani su cui procede l’analisi; 
3) l’incontro sul tema Alzheimer di venerdì prossimo alle 14,30, qui nel salone. 
4) l’incontro con le farmacie sul tema del caldo: l’11 giugno alle ore 16,30 qui nel salone.  
5) Poi c’è il tema dei giovani, l’idea di promuovere un’indagine per offrire l’opportunità di 
partecipazione al quartiere. 
  
 
Gruppo Cultura Partecipazione 
 
1. Due temi:  
A: tema prevenzione rischi e sicurezza su cui ci si è accordati con le scuole e i CdQ dei ragazzi.  
B: Poi c’è il tema dei vecchi mestieri (la mostra Ferrari). Si vorrebbero incontrare i ragazzi. Ci sono 
state occasioni formali (Manifestazione sull’ambiente e Festa dell’Europa), ma occorrerà 
organizzare incontri con la commissione partecipazione. Si chiede se possibile appuntarsi i due 
progetti e quindi proporli. 
2. Gli attrezzi agricoli di Ferrari: ci è stata chiesta la disponibilità a procurare uno spazio dove 
ospitare una mostra permanente. 
3. Villa di interesse storico (Labirinto) con cui prendere contatto ed eventualmente incanalare 
l’iniziativa della mostra. 
4. Festa della musica del 22 giugno: si farà solo alla piastra da basket del parco Giffoni. 
5. La richiesta di un wc stabile a gettoni al parco. C’era anche la richiesta di un chiosco gestito da 
disabili. Sollecitare la risposta. 
 
Gruppo Ambiente e Territorio: 
 



1) Viabilità di via XI: organizzare l’incontro sul progettino realizzato in commissione e comunicato 
nella precedente riunione, incontrando gli abitanti della zona, la parrocchia e l’asilo.   
2) il giorno 13 giugno si riunirà il gruppo alle ore 20,30 per tener conto di quanto emergerà nel 
corso della riunione di VAS sulla RSA che si terrà il 10 giugno. 
3) Sabato 1 giugno ci sarà una festa all’oratorio San Filippo Neri del gruppo sportivo basket a 
partire dalle ore 15,30. È prevista la presenza del sindaco. Il gruppo sportivo intende sensibilizzare 
l’amministrazione circa la necessità per il villaggio Sereno di una palestra in regola per la 
partecipazione ai tornei. 
4) Appoggiamo la richiesta del gruppo alcolisti anonimi sul prezzo dell’affitto per l’utilizzo delle 
sale del Centro Sociale. Emerge la proposta di incontrare chi gestisce questi affitti: proporre una 
convenzione in cui si propongono dei servizi alla popolazione in cambio dei quali si chiede uno 
sconto: opportuno reincontrare questo gruppo e predisporre piano. 
5) proposte correzioni per l’intervento per effettuare l’attraversamento pedonale in via Labirino. 
 
 
5. Festa per il Quartiere  
A proposito della proposta di incastonare su pietra i nomi di persone significative per la comunità 
del Sereno (modello pietre d’inciampo). Sono da chiarire i criteri di scelta dei nomi: potrebbero 
essere divisivi. È un terreno scivoloso: chi includere e chi escludere? Si parla si esaminare 
personaggi morti da almeno 5 anni e poi altri criteri. C’è inoltre la proposta di una targa cumulativa 
su tutti i volontari. 
  
6. Comunicazioni del Presidente 
1) Proposta di modificare i confini del Quartiere. Da fare rapidamente perché è in corso una 
revisione del regolamento dei consigli di quartiere per consentire l’elezione del consiglio di 
quartiere di Fornaci. 
2) Chiesanuova e Noce faranno un’assemblea 4 giugno ore 20,30, oratorio Noce, sul tema di una 
petizione contraria all’ampliamento della ditta Torchiani, prendendo spunto dall’incidente del 14 
maggio (incendio): gli altri quartieri ci chiedono di partecipare. Val la pena appoggiare l’iniziativa: 
partecipa Max Rizzo e Michela Panni. 
3) il Fatebenefratelli sta promuovendo un’inchiesta sugli anziani a campione. Potrebbe essere 
interessante il confronto con l’inchiesta realizzata qui. 
4) C’è da trovare un osservatore da mandare all’osservatorio “Aria bene comune”. 
 
7. Varie ed eventuali. 

• Fare una richiesta formale perché avvisati in anticipo per i lavori non programmati. 
• Segnalazioni: è tornata la segnalazione sulle righe del parcheggio della traversa XX. 
• Segnalazione sul punto prelievi: c’è la questione che c’era in passato ed è stato chiuso. 
• Fonoprotezione sul confine dell’autostrada 


